
Н и нн в причастиях 
и прилагательных

Из серии «Этот трудный русский 
язык»



� ПРИЧАСТИЯ ОБРАЗУЮТСЯ ОТ 
ГЛАГОЛОВ (ЛИШЕННЫЙ – 
ЛИШИТЬ)

� ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ ОТ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ (ДЛИННЫЙ 
– ДЛИНА)



Н в прилагательных:

� АН (КОЖАНЫЙ)

� ЯН (ГЛИНЯНЫЙ), КРОМЕ 
ДЕРЕВЯННЫЙ, СТЕКЛЯННЫЙ, 
ОЛОВЯННЫЙ

� ИН (КУРИНЫЙ)
� ПЕРВООБРАЗНЫЕ (ЮНЫЙ)



НН в 
прилагательных:
� ОНН (РЕВОЛЮЦИОННЫЙ)

� ЕНН (ТЫКВЕННЫЙ)

� НА СТЫКЕ КОРНЯ И СУФФИКСА
   (КАРТИННЫЙ)

 ЕСЛИ ЕСТЬ –ОВА-ЕВА- НН!      
(МАРИНОВАННЫЙ, 
КОНСЕРВИРОВАННЫЙ)



� В КРАТКОМ ПРИЛАГАТЕЛЬНОМ 
(КАКОВ?) ПИШЕТСЯ СТОЛЬКО Н, 
СКОЛЬКО В ПОЛНОМ!

ДЛИННАЯ ЮБКА – ЮБКА ДЛИННА
ЮНАЯ ТАНЦОВЩИЦА –    
                         ТАНЦОВЩИЦА ЮНА



Нн в причастии:

� ЕСЛИ ЕСТЬ ПРИСТАВКА 
(УКРАДЕННЫЙ, ПРОДАННЫЙ)

� ЕСЛИ ЕСТЬ ЗАВИСИМОЕ СЛОВО 
(ПУГАННЫЙ ЧУДОВИЩЕМ)

     В остальных случаях Н!



� В КРАТКОМ ПРИЧАСТИИ ВСЕГДА 
Н!

ЗАМОРОЖЕННЫЕ ОВОЩИ –              
                  ОВОЩИ ЗАМОРОЖЕНЫ


